



ACTA N° 09
SESION ORDINARIA
H. CONCEJO MUNICIPAL
I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ
Lunes 09 de Marzo de 2020

TABLA:

- 1 .- Acta**
- 2 .- Cuentas**
- 3.- Tabla Ordinaria**
- 4.- Hora de Incidentes**

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la I. Municipalidad, a Lunes 09 de Marzo del año dos mil veinte, y siendo las quince horas con quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Claudio Esteban Pucher Lizama y la asistencia de los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Claudio González Ormazábal, don Héctor Peñaloza Cortés, don Nelson Maldonado Ahumada y don José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal y Ministro de Fe Sr. Luis Arturo Flores Cabrera, y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme.

El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria.

El Sr. Presidente da lectura a la Tabla del día.

1 .- Acta

El Sr. Presidente somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Sesión Ordinaria N° 8 de Lunes 02 de Marzo de 2020.

Sr. Rojas: Aprueba.

Sr. Peñaloza: Aprueba

Sr. Maldonado: Dice que en página 3 punto 6, cuando consulta sobre valor de Boleta de garantía de Contratista, el Sr. Vidal contesta : "10 % del total", y que eso no aparece en Acta.

Siendo las 15:17 Hrs., ingresa el Sr. Hugo Moreno Varas.

Continúa el Sr. Maldonado: dice que en página 4 tercera línea cuando pide que quede en Acta, dice : " trabajadores", y debe decir "Contratista". Aprueba.

Sr. González: dice que en página 9 no aparece su respuesta al Sr. Alcalde sobre que hace años que está preocupado del tema Chiripilco y que esa es una de las causales de posible destitución de su cargo, es justamente por el abandono del Chiripilco, lo que no aparece reflejado en el Acta. Aprueba.

Sr. Moreno: Aprueba

Sr. Sepúlveda: Aprueba

Sr. Presidente : Aprueba

Por lo tanto, se da por aprobada el Acta de Reunión Ordinaria N° 8 de Lunes 02 de Marzo de 2020, y se respalda con la firma del Sr. Secretario Municipal y Ministro de Fe .

2 .- Cuentas

1 .- El Sr. Alcalde informa que en causa "Piña con Municipalidad de Hualañé" el Sr. Director Jurídico por acuerdo de Concejo estaba autorizado para conciliar y presentar opción de pago de \$ 3.000.000 (Tres millones de pesos), lo que fue rechazado por el abogado demandante , y perseverarán en juicio porque no hubo acuerdo.

2 .- El Sr. Alcalde informa que la Corte Suprema falló en favor del Municipio en Causa "El Corralero", condenando al pago de las costas a doña Loreto Gómez.

3 .- El Sr. Alcalde dice que con motivo del primer caso de Coronavirus en Chile, se suspendió el inicio de clases en un día, efectuándose una reunión del Comité Operativo de Emergencia, pidiéndose al Hospital Chileno Japonés un Plan de Acción Comunal para el accionar en Colegios y la comunidad, el que se irá modificando constantemente; actualmente en Fase II, con 13 personas infectadas a nivel país, siendo personas que han viajado al extranjero o tuvieron contacto con personas que venían del extranjero.

4 .- El Sr. Alcalde relata que hoy se entregó información a todos los Colegios y comunidad. Se ampliaron e instalaron afiches en lugares públicos, los medios básicos son el lavado de manos y uso de alcohol gel.

5 .- El Sr. Alcalde informa que hoy se realizó un taller de capacitación por parte del Hospital Chileno Japonés a funcionarios, quienes tienen mayor riesgo de contagio por su vinculación con el público.

El Plan mejorado será entregado a Concejo.

El Sr. González consulta sobre la suspensión de la actividad de la Mesa de Mujeres Rurales el día Sábado pasado, y que otras sí se realizaron, como el Rodeo de Caone. El Sr. Alcalde explica que es una actividad

apoyada y de responsabilidad del Municipio y otras eran gestión de particulares.

El Sr. González consulta por nueva fecha para la actividad.

El Sr. Alcalde dice que tentativa sería el día 21.

3.- Tabla Ordinaria

1.- Of. N° 32 de Sra. Secretario Municipal (s) a Dirección de Obras solicitando antecedentes de Proyecto APR Caone solicitada por el Sr. Sepúlveda.

2.- Of. N° 33 de Sra. Secretario Municipal (s) a DOM y Dirección Jurídica por reunión con Agrupación Ñuque Mapu.

Sobre esta Reunión, el Sr. Alcalde expone que la intervención en el Cerro Chiripilco es en propiedad privada, no Municipal.

Se proyectan mejoras en el lugar como reparación de tarimas y ver el usufructo cuando la Institución cumpla 6 meses de vida, mas o menos en el mes de Junio, sobre las 2 Hás. de propiedad Municipal, con el fin de acceder a otro tipo de fondos.

3.- Sobre observaciones por nueva Ley en Organizaciones Comunitarias, el Sr. Secretario Municipal explica el procedimiento y que los casos observados por el Servicio de Registro Civil eran solo por cambio de dirigentes, manteniendo la vigencia. Explica los plazos de Ley en proceso de elecciones de Directivas y que eran observaciones de forma solamente. El Sr. González recuerda que se debe realizar la Declaración de Patrimonio y Renta dentro de los plazos.

4.- Certificado N° 59 de Sra. Secretario Municipal (s) sobre acuerdo de adjudicación del servicio de recolección de residuos sólidos a don Manuel López Díaz.

5.- Oficio N° 78 de SERVEL sobre lugares de propaganda en espacios públicos en Plebiscito 2020.

6.- Of. N° 124 de DIDECO por Invitación de Municipalidades Turísticas de Chile en la Comuna de Constitución entre el 10 y el 13 de Marzo.

7.- Of. 125 de DIDECO sobre Seminario Municipalidades Turísticas del 10 al 13 de Marzo de 2020.

8.- Of. N° 51 del Dpto. de Salud solicitando Modificación Presupuestaria por \$ 3.200.000 (Tres millones doscientos mil pesos). Esta documentación será tema de próximo Concejo.

9.- Of. N° 153 del Dpto. de Educación solicitando Modificación Presupuestaria por \$ 7.043.201 (Siete millones cuarenta y tres mil doscientos un pesos) para cancelar saldo de indemnización a funcionaria

que no tiene Título de Técnico para el Jardín. Esta documentación será tema de próximo Concejo.

10 .- Informe de Sr. Sepúlveda a Capacitación y Asesoría en Pelluhue, detallando valor inscripción, viáticos y bencina.

11 .- Carta de Club de Adulto Mayor solicitando entrega proporcional por número de socios en Subvenciones Municipales y estudio de exención de pago derechos extracción de basura para Sede.

El Sr. Alcalde dispone consultar a DIDECO número de socios y a Obras por exención del Derecho de Aseo.

El Sr. Secretario Municipal informa Certificado médico de Dr. Fabrizzio Jaraban , Médico Cirujano para regularizar justificación de inasistencia del Sr. Pedro Sepúlveda Riveros a Sesión Ordinaria N° 7 del día 26 de Febrero de 2020, el que se encuentra adjunto al Decreto de Pago.

4 .- Hora de Incidentes

Sr. Sepúlveda

1 .- Pide visita social a Sr. Juan Vergara Inostroza del sector La Huerta, atropellado, hospitalizado con severas secuelas. Necesitará ayuda.

2 .- Dice que por transparencia solicita informe en qué fecha la Empresa de la Escuela Monseñor Manuel Larraín pidió el aumento de plazo para la Obra, que se dé a conocer en Concejo.

3 .- Informa el fallecimiento de la Sra. Madre del Sr. Director Comunal de Educación don Mario Fuenzalida Díaz.

Sr. Moreno

1 .- Solicita corregir oficio de DAEM para rectificar apellido "Inostrozano" por "Inostroza".

Sr. González

1 .- Se refiere a caso de Sr. Octavio Fredes Serrano, ex Alcalde y ex Concejal, quien vive una delicada situación de salud ; una vez fue visitado ofreciéndose ayuda en petróleo que nunca se concretó ; teniendo que dializarse 3 veces a la semana, viajando con recursos propios a Curicó y últimamente pagando 15 mil pesos por cada viaje a un chofer. Si hay posibilidad de ayudar a la familia, ya que la situación es precaria.

2 .- Pregunta por Charla de Asociación de Municipio de Chile en el Salón el Gimnasio San José. Si es que el Municipio contrató el servicio.

El Sr. Alcalde explica que el Ministerio Secretaría General de Gobierno apoya a la AMUCH para capacitaciones con cero gasto Municipal.

3 .- Dice que en la Escuela Monseñor Manuel Larraín vio a funcionarios pintando.

El Sr. Alcalde dice que pintura no estaba incluida dentro de la Obra y que se les pide a los auxiliares la colaboración para mantención; que está dentro de sus funciones.

4 .- Consulta la posibilidad de ayudar en incendio de Molina-Curicó.

El Sr. Alcalde dice que son bosques nativos en la parte alta de la Cordillera, que sería poner el riesgo a las personas. Lamenta no poder ayudar.

El Sr. Sepúlveda dice que informaron que no se puede hacer más.

5 .- Solicita para próximo Concejo la lista de personas a las que se les entrega agua en reparto.

6 .- Pregunta si a futuro podría crearse una Dirección de Gestión Agrícola, o una Oficina.

El Sr. Alcalde dice que significaría más personas y la Planta Municipal no tiene mas cargos. Se debe actuar con los funcionarios de PRODESAL.

7 .- Dice que hoy quedó de entregársele informe DOM por retraso en entrega de obra Escuela.

El Sr. Alcalde dice que se entregará la próxima semana.

Sr. Maldonado

1 .- Consulta que hay de cierto que en Dpto. de Salud no contaba con combustible para traslado de personas Posta Espinalillo , en el furgón.

El Sr. Alcalde dice que no tiene conocimiento de eso.

Se le consultará el Sr. Director cuando asista al tema de la Modificación Presupuestaria.

2 .- Dice que en Avda. Libertad, Ignacio Carrera Pinto desde Avda. Cementerio a calle Errázuriz las luminarias no amanecen encendidas en la mañana, que la gente anda con linterna y hay peligro de accidentes por los trabajos en el centro. Esto ocurre hace ya mas de una semana.

Sr. Peñaloza:

1 .- Dice que en calle interior de Los Coipos hay un cable de alta tensión . Solicita oficiar a CGE para correr el cable y hay riesgo porque en el verano se guatean los cables.

2 .- Consulta si la Casa de Estudiantes en Talca está funcionando.

El Sr. Alcalde dice que no está funcionando ya que la saquearon en Febrero, no se puede cuidar desde aquí, se hizo denuncia al Ministerio Público. Que se reparará y se devolverá a su dueña. Se estudiará la forma de entregar una ayuda directa a cada alumno.

El Sr. Sepúlveda pide que se apoye la posición del Alcalde en este caso.

Sr. Rojas

1 .- Consulta cuando se entrega la Sede ex línea férrea.

El Sr. Alcalde dice que mañana se realizará reunión.

El Sr. Rojas pregunta si habrán Oficinas.

El Sr. Alcalde dice que serán para funcionamiento de Censo Agrícola y mas adelante para dependencias Municipales para oficinas que ahora funcionan en inmuebles arrendados.

2 .- Avisa que los focos de la nueva Sede están encendidos todo el día.

3 .- Dice que se echa de menos el acceso universal en Monolito.

El Sr. Sepúlveda señala que con los resaltos hay problemas ya que la señalización está muy cerca . Que la distancia debería ser de unos 10 Mts.

El Sr. Alcalde dice que los lomos de toro son los que se avisan.

El Sr. Moreno dice que en este momento le escriben desde Espinalillo por problemas de traslado de niños Lunes y Viernes y que el conductor avisa que no tiene capacidad. Pide verlo .

El Sr. Alcalde dispondrá apoyo en un minibus Hyundai los días Lunes y Viernes para los alumnos de Espinalillo, Bóquil y Los Sauces.

Siendo las 16:08 Hrs., el Sr. Presidente levanta la Sesión.

ACUERDOS:

1 .- Aprobar el Acta de Reunión Ordinaria N° 8 de Lunes 02 de Marzo de 2020.



**LUIS ARTURO FLORES CABRERA
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE**